

Cronología de Dora del Hoyo

Dora del Hoyo nació en 1914 en España. En 1946 se trasladó a la capital italiana, donde vivió y trabajó para su familia: el Opus Dei. Como profesional, se entregó en cuerpo y alma a las tareas del hogar en la sede de la Prelatura.

09/01/2015

1914.

11 de Enero: Nace Salvador (Dora) del Hoyo Alonso, en Boca de

Huérgano, León (España). Es la quinta hija del matrimonio formado por Demetrio del Hoyo y Carmen Alonso. Sus hermanos se llamaban Alfonso, Palmira, Nieves, Isabel y Dimas.

16 de Enero: Dora recibe el Bautismo en la Parroquia de San Vicente.

1930 (aprox.).

Desde muy joven comienza a ayudar a su familia en las labores agrícolas. Posteriormente trabaja como empleada del hogar.

1940.

Se traslada a Madrid. Busca empleo a través de las religiosas del Servicio Doméstico. Es contratada como empleada del hogar en la familia de un diplomático. Después, pasará al servicio de los Duques de Nájera. Adquiere gran competencia profesional y es muy apreciada.

1944.

Enero: San Josemaría Escrivá de Balaguer, fundador del Opus Dei, pregunta a la Madre Carmen Barrasa, del Servicio Doméstico, por alguna persona que pueda ayudar en la administración doméstica del Colegio Mayor Universitario La Moncloa. La Madre Carmen lo comunica a Dora, que en ese momento, está en un período de vacaciones. Dora acepta trabajar por un tiempo breve en la Residencia; pero, de hecho, permanece allí hasta septiembre de 1945.

1945.

Dora transcurre parte del verano en casa de sus padres y allí recibe una carta de Nisa González Guzmán, a la que conocía de La Moncloa, que le pide que se traslade con ella a Bilbao, para trabajar en el Colegio Mayor Abando, que acaba de ponerse en marcha.

1946.

14 de Marzo: Dora pide la admisión en el Opus Dei, como Numeraria auxiliar. Es la primera mujer que responde a esta llamada de Dios para santificarse y santificar en su profesión de empleada doméstica.

Mayo: Se traslada a Madrid, para comenzar un período más intenso de formación espiritual y doctrinal, a la vez que continúa con su trabajo.

Septiembre: San Josemaría le pregunta si quiere vivir en Roma, para colaborar en el desarrollo del Opus Dei.

27 de Diciembre: Viaja a Roma con otras cuatro mujeres de la Obra: Encarnita Ortega, Dorita Calvo, Julia Bustillo y Rosalía López. Junto al Fundador, vivirá unos años de serias estrecheces materiales, llevadas siempre con visión sobrenatural, garbo humano y alegría.

Permanecerá en la Ciudad Eterna hasta su fallecimiento en 2004.

1947.

Julio: Se traslada a Villa Tevere, la sede central del Opus Dei.

Comienzan las obras de acondicionamiento de la casa, que se prolongarán hasta enero del 1960. Dora desempeña con abnegación heroica las tareas domésticas para atender a las personas que viven con el Fundador, y colabora con su ejemplo y su trabajo en la formación humana y espiritual de numerosas mujeres del Opus Dei a lo largo de esos años.

1948.

El 30 de marzo fallece su padre; y el 28 de abril su madre.

1958.

9 de Agosto a 19 de Septiembre: Dora reside en Londres para colaborar en la atención doméstica de la casa donde vive San Josemaría en ese período, y ayudar en el desarrollo de la labor apostólica del Opus Dei en esa ciudad.

1959.

15 de Julio a 10 de Septiembre: Nueva permanencia en Londres.

1960.

14 de Julio a 31 de Agosto: Acude de nuevo a la capital británica.

1962.

30 de Julio a 7 de Septiembre: última estancia en Inglaterra.

1966-1974.

Durante los veranos, acompañará a San Josemaría a diversos lugares de Francia (Avrainville) y de Italia (Il

Trebbio, Gagliano Aterno, Premeno, Caglio, Guello de Civenna). Son períodos de especial crecimiento espiritual.

1974.

8 de Marzo: se traslada a Albarosa para colaborar en la administración doméstica del Colegio Romano de la Santa Cruz, un centro internacional de formación para personas del Opus Dei. Como siempre, se dedica con empeño a su trabajo. Por su preparación profesional, su experiencia y, sobre todo , por su afán de servicio constituirá una gran ayuda para los centenares de mujeres que vivirán en Albarosa a lo largo de los años, procedentes de países de los cinco continentes.

1975.

*26 de Junio:*fallece el fundador del Opus Dei.

1978.

Acude a una Misa celebrada por Juan Pablo II y recibe de sus manos la Sagrada Comunión.

1987.

27 de Julio: sufre un infarto de miocardio. Permanece en el Hospital Gemelli de Roma hasta el 21 de agosto.

1988.

17 de Febrero: Sufre una operación quirúrgica, para quitarle cálculos de vesícula y de uréter. Cuando se recupera, sigue trabajando intensamente.

1992.

17 de Mayo: Participa, llena de gozo y agradecimiento a Dios, en la Ceremonia de Beatificación de San Josemaría.

1994.

11 de Enero: Celebra su 80º cumpleaños, rodeada del cariño de Mons. Álvaro del Portillo, Prelado del Opus Dei, y de todas las mujeres de la Obra.

23 de Marzo: Fallece el Siervo de Dios Álvaro de Portillo.

2002.

5 de Octubre: se fractura un dedo del pie y no puede asistir al día siguiente a la Ceremonia de Canonización de San Josemaría.

2003.

Desde septiembre el declino de su salud es progresivo.

2004.

Fallece en la madrugada del 10 de enero, víspera de su 90º cumpleaños. Era sábado, día dedicado a la Virgen.

Mons. Javier Echevarría, Prelado del Opus Dei celebró una Misa *de cuerpo presente* y un solemne funeral en la basílica de San Eugenio a Valle Giulia. Sus restos reposan en la Cripta de la Iglesia Prelaticia, Viale Bruno Buozzi, 75. Roma.

2012.

La apertura del Proceso de Canonización de Dora se inició en Roma el 18 de junio de 2012.

2016

El Prelado del Opus Dei, monseñor Javier Echevarría, presidió en la Pontificia Universidad de la Santa Cruz la ceremonia de conclusión de la fase instructora de la causa de canonización de Dora del Hoyo.

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-py/article/cronologia-de-
dora-del-hoyo/](https://opusdei.org/es-py/article/cronologia-de-dora-del-hoyo/) (06/02/2026)